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Abstract (en)
The hinge, comprising a forward rotary link (14) connecting pivots (16A-16B, 18A-18B) on the vehicle door and body, and a rear rotary link (20)
connecting pivots (22A-22B, 24A-24B). It also incorporates a lock mechanism with a fixed catch pin (30) on the door, and a spring-loaded rotary bolt
(32) in the shape of a hook on the body, made to engage with the pin to immobilise the door in its normal closed position. The hook is actuated by a
pivoted lever (40) that is operated by the rear rotary link (20) and is also spring-loaded.

Abstract (fr)
Dans un mécanisme de charnière de porte latérale de véhicule automobile du type comportant une articulation pivotante à quatre points ayant une
liaison rotative avant (14) reliant des premier et deuxième arbres rotatifs disposés respectivement sur la porte latérale et une partie de carrosserie
de véhicule automobile (14) et une liaison rotative arrière (20) reliant des troisième et quatrième arbres rotatifs disposés respectivement sur la porte
latérale et la partie de carrosserie du véhicule automobile, il est prévu des moyens de verrouillage comprenant d'une part un élément fixe (30),
formant gâche, solidaire de la porte latérale et d'autre part un élément mobile (32), formant pêne tournant, solidaire de la partie de carrosserie de
véhicule automobile et destiné par l'intermédiaire d'un levier basculeur (40) à enclencher la gâche pour immobiliser cette porte latérale dans une
position normale de fermeture. <IMAGE>
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